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长久以来，加拿大以其优质的生活环境、发达的经济
和完善的公民福利被很多人视为“移民天堂”。有专家指出
自 20 世纪 90 年代开始，华人移民成为加拿大移民来源的
最大族群。但成功移民并不代表就能入籍加拿大，加拿大
严苛的入籍法案让许多华人移民者望而却步。近期，联邦
自由党政府正在推动加拿大入籍新法 C-6法案的实施生
效，新法将全面放宽对入籍申请者的各项条件要求。

新法将全面降低入籍门槛

加拿大入籍新法C-6法案较现行的C-24法案拟有4
项改革，具体内容如下：一、缩短居住时间要求，较现
行规定的 6 年住满 4 年，且每年居住时间均不少于 183
天，改为 5年内住满 3年即可，并取消每年住满 183天的
规定；二、计算居住时间更加灵活，较现行规定的以非
永久居民身份在加拿大的居住时间不计算在内，改为非
永久居民的居住时间可以以1/2的折算率算入其中，最长
折算不超过 1 年；三、语言要求降低，较现行规定的 14
岁到 64岁之间的入籍申请者必须经过语言和公民知识考
试，缩小年龄范围，改为18岁至54岁；四、报税要求简
化，较现行规定申请者在6年中向税务局申报至少4年的
收入，改为5年内申报3年收入即可。此外，新法案将取
消此前一直被法律界人士所诟病的“入籍申请人必须要
有意向居住在加拿大，否则公民身份可以被取消”这项
规定，改为任何加拿大公民都有自由迁徙的权利。

加拿大中国文化发展协会会长高如东在接受本报采
访时指出：“此次修改可看作是加拿大联邦自由党政府上
台以后兑现竞选诺言的举措。自由党政府相对来说比较
开放，其支持者中少数族裔普遍居多，所以自由党对海
外移民问题的看法自然与保守党大相径庭，此次调整移

民政策，就是为了缓解加拿大移民人数下降的趋势。”
据外媒报道，新法案日前已在众议院三读通过，暂

定当地时间 9 月 27 日继续完成审议。有相关报道分析指
出，入籍法的新变化将为申请提供便利，减少繁琐，给
留学生、海外技工等各类人群带来福音，有意申请移民
的人可以趁着自由党在台实行宽松移民政策的时机，抓
紧时机办理移民和入籍。

各类移民人群多方面受益

由于居住时间要求缩短，在加拿大的国际留学生成
为了此次法案变更的最大受益人群。暨南大学华侨华人
研究院教授吴金平在接受本报采访时指出：“本次修改中
入籍时间的计算方式对留学加拿大并有意在毕业后留在
加拿大工作的华人而言是极大的利好消息。估计今后加
拿大的中国留学生人数会保持更大的增长。”

“关于入籍申请，大家最关注的主要还是蹲移民监时
间长短的问题，这一直是一个很大的因素。就我自身而
言，时间的缩短让我考虑是否可以在加拿大继续读研究
生，申请永久居住而后申请入籍。”在加拿大学习和工作
的杨昳譞在接受本报采访时也这样表示。

语言问题一直被视为华人入籍的最大门槛，高如东
指出：“过去的法案在语言问题上限制了许多从中国来的
移民，由于母语不是英文，中国大陆来的移民在入籍考
试上相对来说难度会比较大，特别是对年龄较大的人来
说。”

关于新法缩小语言要求的年龄范围，中国欧美同学
会加拿大分会会长闫长明在接受本报采访时表示：“加拿
大的许多英语不熟练的投资移民主要靠投资创造财富，
只需雇佣英语水平较高的人即可，对于自身的语言要求

可能并不需要那么高，此次新法的更改是合情合理的。”
据悉，加拿大本地华人社区内有不少年龄 50多岁、英语
水平欠佳的人士现正等待新法的实施，从而避免在申请
入籍时强制性地参加语言及入籍考试。

此外，高如东表示：“新法取消‘居住意向’条例为
以后想回大陆居住的老人广开了一扇门，从大陆移民过
来入籍加拿大的、尤其是子女不在身边的老人，当他们
想要叶落归根时，都可以回到祖籍国去安度晚年。”同
时，他指出，居住时间要求缩短，投资移民与技术移民
群体也将受益，“这样一来，在国内有生意的可以把精力
放在国内开展业务，科研技术人员、教授等也可以回到
国内科研机构继续做科研或者讲学，这对中国与加拿大
经济、科技的交流也将是一个促进。”

助力华人融入主流社会

此次加拿大入籍新法的调整为华人入籍带来便利，
更大程度上是出于对加拿大社会发展的考量，这也是联
邦自由党政府重视移民的原因所在。吴金平指出：“加拿
大可以利用该法加强其对全球人才的竞争力，加拿大华
人以劳工和投资移民为主，此次修法加拿大华人社会的
人口结构有望得到改观。”

对此，闫长明也称：“在全球人才争夺的大背景中，
来自中国的移民人群中包含多种类型人才，这无疑大大
增强了加拿大的人才竞争力，对中国与加拿大之间经济
贸易的交流也将是很大的促进。”

此外，入籍法变更后将为华人融入加拿大主流社会
提供强大助力。高如东表示：“想要进入加拿大社会的主
流，包括政府部门，首先一定要是加拿大公民的身份才
可以。”据他介绍，目前在加拿大渥太华市，在卫生部、
农业部、环境部等以科技为背景的政府部门，华人工作
者的比例相较其他族裔要高得多。他指出：“具有科技背
景是华人的优势，如今随着入籍门槛的降低，将会有越
来越多的华人在加拿大政府部门谋得一席之位。”

“我相信，随着更多年轻的留学生加入加拿大国籍，
这一代华人新移民会更好地参与和融入到加拿大的主流
社会，进入加拿大的核心部门。”高如东这样提出展望。

在第22届兰洽会上，来自吉尔吉斯斯坦 （以下
简称“吉国”） 的高山蜂蜜、清真美食首次亮相便
受到民众青睐。“许多未能参展的企业还委托我帮助
他们在甘肃寻求大棚种植、药材加工等方面的合
作。”奥什州华人华商民族联合会会长杨保国将这些
需求详细记录在一个册子里，随身携带着。

作为“一带一路”沿线国家经贸交流的重要平
台和中国中西部区域合作的重要载体，本届兰洽会
持续到7月11日。

在吉国经营一家食品公司的萨里波夫忙着招呼
顾客，双方还时不时比划交流起来。遇到交流难题
时，杨保国就在一旁担当起翻译。

“萨里波夫想在甘肃寻找一家冷冻鸡肉厂达成长
期合作，希望双方资源能够实现互享。”将吉国企业
需求熟记于心的杨保国说，有的企业还“相中”甘
肃的玉米制种、罐装生产、畜牧养殖等技术，之前
已经与甘肃省国际友好联络会沟通过，他们也在积
极提供帮助。

杨保国已经在吉国发展打拼了近二十年，在当
地站稳脚跟的他，还建立华人社区，为华人华商提
供法律等信息咨询与帮助，广受当地人称赞。2013

年，在他和甘肃省国际友好联络会牵线推动下，甘
肃省和奥什州建立了友好省州关系。

在杨保国看来，双方企业有着巨大的合作潜
力，需求很旺盛。吉国拥有的一些丰富资源，由于
缺乏技术开发，所以一直未能很好发展起来。而在
甘肃，现代农业、畜牧业发展迅速，这些
技术都是吉国企业需要的。

此外，清真美食也备受当地穆斯林民
众的喜爱。“经过授牌的兰州牛肉面已经
开到吉国首都，每天都有人排队去吃。”
杨保国说。

在兰洽会展区，已经开始与吉国企业
初步对接的甘肃恒芮公司负责人张金平
说，我们拥有的畜牧养殖繁育技术可以帮
助提高羊的繁殖数量，受到了他们的关
注。

杨保国说，此次兰洽会的首次亮相，
截至目前取得的效果让商家“没有想
到”，所带来的商品大部分已经销售一
空，期间还吸引了很多甘肃企业“上门”
谈合作。

为了更好地完成企业的“需求清单”，杨保国还
将在甘肃多停留几日。他希望，官方能建立起更为
便捷的商务对接通道，为双方企业提供更多的合作
机会。

（据中新社）

今年夏天，各类精彩赛事连连。近来，国
际大赛上华裔身影频频闪现，在海外体坛谱写
新诗篇。

距离里约奥运会开幕仅有不到一个月的时
间，美国开赴奥运战场的羽毛球国家队阵容披
露。7名队员均为亚裔，其中6人为华裔。已经
第二次担任奥运会美国代表队领队兼总教练的
蔡子敏介绍到：“本次代表队将参与奥运会的所
有羽毛球比赛项目。这是美国羽毛球历史上入
选奥运会资格人数最多的一次，也是参赛项目
最全的一次。”在2015年的泛美运动会上，由这
7名队员组成的代表队在5个单项比赛中取得三
枚金牌、一枚银牌和三枚铜牌的成绩，这是美
国羽毛球代表队在美洲大赛上取得的史上最好
的成绩，更为原班人马冲奥奠定了良好的信心
和参赛基础。

能夺得奥运奖牌是所有运动员的梦想，巴
西华裔菲利佩·吴也“瞄准”了奥运。上月月
底，阿塞拜疆首都巴库举行 2016 年射击世界
杯，菲利佩·吴以 200.0 环力压两位名将，勇夺
男子 10米气手枪金牌。这是他本赛季取得的第
二枚世界杯金牌。菲利佩·吴的父亲保罗·吴是
一位来自中国的体育教师，他将射击的爱好传
给了儿子，菲利佩·吴从 8 岁起便开始学射击。
去年泛美运动会他夺得 10 米气手枪项目冠军，
从而获得里约奥运的门票。巴西对菲利佩·吴在
本届奥运夺牌寄予厚望。

我们再来看看另一位天才华裔青年。加拿
大土生土长的华裔吴德伦走上“玩飞碟”这条
与众不同的道路，3年内在美、欧、亚洲摘取了
5块金牌。吴德伦高二才开始练习飞碟，起步虽
晚却展现了惊人的天赋，第二年便从校际、市
际、省际，一路拿到国际冠军。2014 年，他被

选入加拿大19岁以下的国家代表队到意大利参加世界杯赛，为加国拿
回睽违12年的金牌。对于未来，吴德伦说，近的是为今年即将展开甄
选的2018年世界杯加拿大国家队选手做准备，远的是积极推广极限飞
碟。极限飞碟已受到奥运认可，希望有一天能成为奥运项目之一。

练习场上汗水挥洒，竞技台前整装待发。奖牌的背后是他们不懈
的努力和付出，彰显着华裔人士昂扬向上的精神风貌。期待他们越战
越勇，斩获佳绩！

加州大学华人录取率居亚裔之首

本报电 据中国侨网消息，美国加州大学系统近日
公布2016学年录取结果，亚裔占录取总人数比例从2015
年的42%下降至39.5%，但录取人数却增加，主因是亚裔
申请人数本来就下降，然而亚裔录取率在全部九所加州
大学校区都是最高，有的校区甚至高出西裔和非裔一
倍。其中华人总体录取率更高达82.9%，比其他亚裔族群
都高，而且呈现逐年上升趋势。

2016年亚裔学生申请总人数将近 31000人次，占总
体申请量近30%，申请量比2015年减少533人次。同时，
亚裔总体录取人数近24000人，占总录取人数的33.7%，
录取人数比2015年增加1534人。

芝加哥华埠举行路跑大赛

据中新社电 当地时间 9日，上千名跑者一早涌入
芝加哥华埠，参加 2016 年 5 公里暨青少年路跑赛。路跑
活动由前任美洲华埠博物馆馆长发起，活动以促进芝城
华埠发展，鼓励小区健康运动，以及加强主流人士与华
裔交流为宗旨。伊利诺伊州议会首位“准”华裔众议员也
参加了大赛，她表示，今年是她第二次加入华埠路跑，对
于这项提升小区健康运动并增加华埠能见度的活动，实
际参与就是最好的肯定与支持。

印第安纳建州游行华人吸睛

据中新社电 日前在华人聚居的美国印第安纳州
卡迈尔市举行了印第安纳州建州200周年纪念花车游行，
共有103个团体和机构踊跃参与。印州华美协会、印城华
夏中心代表当地华人小区参与了这场盛会。醒狮、金龙和
舞蹈表演让围观民众体验丰富多元的中华文化，而华人小
区热闹缤纷的队伍也是游行队伍中的吸睛焦点。

印城华夏文化中心的金龙由十多人舞动，在鼓乐声
中随龙珠引领下蟠然翻腾，气势磅礡。印城华夏文化中
心舞蹈团员身着绚丽的服饰，手持青纸伞，舞姿妙曼令
人赏心悦目。

日本华人女政治家当选参议员

据中新社电 日本华人议员莲舫在 10日开票的参
议院大选中，获得了东京都选区的最高得票。总共获得
108万票，比第二位高出一倍以上。

莲舫的父亲是台湾人，母亲是日本人，出生在东京。
她在高中时加入日本国籍，大学毕业后成为电视台的新
闻主播，以清新干练的气质与形象受到好评。此后她辞
职前往北京大学留学，留学期间与日本丈夫结婚，并生
下了一对龙凤胎。回到日本后，莲舫参加了参议院议员
竞选，并以高票当选。

华 人 社 区侨 界 关 注侨 界 关 注

加拿大或推新入籍法加拿大或推新入籍法
华人入籍将更加顺利华人入籍将更加顺利

杨杨 宁宁 顾彦秋顾彦秋
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图为华裔选手菲利佩·吴。 图片来源：新浪网

兰洽会为华商搭合作桥梁
徐 雪
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图为兰洽会现场。 徐 雪摄 图片来源：中新网

7 月 9 日，距离南非
地方选举还有不到一个月
的时间，首位以选区候选
人身份参加南非选举的华
人赵建玲与其所在的非洲
人国民大会 （非国大） 党
员一起，走上街头，走进
选区商户、居民家里走
访，争取在即将到来的选
举中得到支持。当晚，在
约翰内斯堡唐人街举行的
造势晚会现场，赵建玲竞
选团队还募集到了将近
220 万兰特 （约合人民币
100 万元） 的竞选资金及
大批物资。图为非国大支
持者举着赵建玲竞选宣传
牌拉票。

中新社记者 宋方灿摄

南非华人参政“初体验”
候选人上街拜票
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